

les pharisiens ont répandues parmi les juifs du temps de Jésus-Christ et plus tard.

“Pour prévenir l’oubli de ces doctrines, un rabbin nommé Judas, en composa vers l’an 150 après Jésus-Christ un livre qui fut appelé Misna.

Or, Misna signifie: la loi répétée, la seconde loi, parce que la première loi, celle des cinq livres de Moïse, y est en quelque sorte répétée ; la Misna ayant pour but d’expliquer les difficultés de la première loi dans son sens le plus vrai, et d’en remplir les prétendues lacunes.

“ Dans les siècles suivants, le livre de la Misna fut enrichi de différents commentaires par les écoles juives de la Palestine et de Babylone. Ces commentaires de la Misna, s’appellent la Gemara, et la Gemara réunie à la Misna, porte le nom de Talmud c’est-à-dire, livre des dogmes et de la morale des juifs. Les commentaires édités en Palestine vers l’an 230 après Jésus-Christ, en un volume in-folio, forment le Talmud de Jérusalem; la Gemara de Babylone, avec ou sans la Misna, fut appelée le Talmud de Babylone, elle fut achevée vers